
聚焦高邮湖大闸蟹

有了“金牌”身份 价格水涨船高
本报讯 20日上午8点30分，记者

到位于菊花巷的高邮湖大闸蟹京运专卖

店采访时，店老板赵启芳和她姐姐正为

仪征客户挑选捆扎400多只大规格的高

邮湖大闸蟹，销往哈尔滨，因为哈尔滨客

人点名要正宗高邮湖大闸蟹。赵启芳高

兴地告诉记者，今年生意之所以好，除了

市场的因素外，更重要的是高邮湖大闸

蟹有了自己的“金牌”身份———高邮湖大

闸蟹地理标志证明商标。有了这块“金

字”招牌，高邮湖大闸蟹市场信誉度有

了，身价自然也就水涨船高了。

赵启芳2002年就从事高邮蟹销售

了，她告诉记者，过去，高邮蟹或者傍名

牌———将养育好的高邮成蟹到外地水域

“洗洗澡”便成了外地名蟹，或者用蒲包、

网兜等进行粗包装后上市贱卖，令人心

痛。自从2013年9月高邮湖大闸蟹行业

协会成立后，她对高邮湖大闸蟹未来命

运充满希望。特别是高邮湖大闸蟹地理

标志证明商标在今年 3月 7日获准使

用，5月底正式获批注册，她更是信心倍

增，率先申请使用高邮湖大闸蟹地理标

志证明商标，按规定装修了高邮湖大闸

蟹专卖店，一下子拿了10000只高邮湖

大闸蟹防伪标识扣。

使用了地理标志证明商标，系上了

防伪标识扣，赵启芳的高邮湖大闸蟹生

意做得风生水起。赵启芳介绍说，去年3

两的母蟹最高只卖140元1斤，

（下转二版）

盂城驿修

缮整治二期工

程完工后，9

月底，为进一

步提升城市形

象，改善居民

出行和居住环

境，我市对馆

驿路进行施

工，整个工程

预计年底完

工。图为施工

队正在对道路

两边的杂物进

行清除。

王林山 摄

动物无害化处理体系初步建成
本报讯 22日上午，市人大常委会

副主任葛桂秋、薛晓寒、孙明如一行专题

视察我市动物无害化处理体系建设情

况。市领导赵平、肖伯群参加活动。

会上，市政协副主席、市农委主任肖

伯群汇报了近年我市开展全市动物无害

化处理体系建设的相关情况。自去年我

市被省农委确定为全省第二批动物无害

化处理试点县以来，市政府及农委高度

重视，出台了相关实施意见和方案。去年

11月份，市级动物无害化处理中心按时

建成并投入运行。目前，该处理中心已与

全市28家规模养殖场、2家生猪屠宰厂

达成协议，并对全市病死畜禽进行了规

范化处理。同时，我市动物无害化处理体

系也初步建成，并建立了收集处理运行

机制和 9个乡镇动物无害化处理收集

点，全市畜产品的质量安全和养殖业的

健康发展得到了有效保障。

葛桂秋要求，市政府要不断强化宣

传，提高养殖从业人员的法律意识，切实

加强对全市病死动物无害化处理的执法

和监管，打击贩卖病死畜禽的行为，加强

资金和政策的扶持，建立健全工作队伍，

健全管理长效机制，确保老百姓舌尖上

的“安全”。

会前，与会人员还视察了三垛镇畜

禽无害化处理集中点和扬州市隆盛畜禽

无害化处理中心。

管玮玮

我市统防统治工作受肯定
本报讯22日上午，省植保

站副站长王茂涛率苏南五个大

市的植保站站长来邮，观摩专

业化统防统治服务工作。市政

协副主席肖伯群参加活动。

王茂涛一行实地检查了高

邮市天随植保专业合作社、界

首镇益友植保专业合作社办公

场所及药械仓库，并听取了合

作社近几年工作开展情况及我

市专业化统防统治工作开展情

况汇报。省、市植保站领导及专

家对我市专业化统防统治服务

工作给予充分肯定，一致认为

我市开展早、发展快，项目实施

规范，为粮食丰产、农民增收作

出了贡献。 陆业斌

农
村
淘
宝
服
务
站
四
指
标
列
全
省
前
茅

预
计
11
月
初
第
二
批
服
务
站
开
业
运
行

本报讯 近日，记者从

阿里巴巴高邮农村淘宝项

目办公室获悉，阿里巴巴

农村淘宝高邮市第一批

17个服务站 9月底正式

开业以来，运行状态良好，

有4项评价体系指标名列

全省同行业前茅。

据阿里巴巴高邮农村

淘宝项目负责人安汉春介

绍，首批服务站点正式开

业以来，效果不断显现。菱

塘回族乡菱塘村农村淘宝

服务站开业首日营业额就

超过10万元。在全国和江

苏省农村淘宝网店6个评

价体系综合打分中，高邮

农村淘宝服务站点日均交

易额、日均收入、订单含佣

金率、客单价等4个体系

指标在全国领先，名列江

苏省前茅。已有1名合伙

人入围明星合伙人，可获

得3000多元奖金。

我市首批农村淘宝服

务站开业营运旗开得胜，

激发了许多有志于农村互

联网发展的青年的创业热

情，纷纷申请要求加入农

村淘宝行列。17日至 18

日，我市遴选25名合伙人

参加了专业培训，预计11月初，我市第二批阿里

巴巴农村淘宝服务站开业运行，届时我市“网货

下乡”“农产品进城”将更

加畅通，农村老百姓生产

生活将更加方便。

郜平光 陆业斌
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本报讯 日前，省高新技术

企业认定管理工作领导小组办

公室公布了2015年度第二批

国家高新技术企业认定名单，

我市30家企业在列，创历史新

高。至此，全市国家高新技术企

业累计已达94家。一大批企业

被认定为高新技术企业，为加

快全市高新技术产业发展和企

业科技创新起到了重要的引领

示范作用。

近年来，我市把调整经济

结构、促进产业转型作为创新

驱动发展的主攻方向，引导企

业集中精力突破关键技术，大

力开发“三高”产品，提升企业

核心竞争力。特别是今年以来，

我市加大对科技型企业的培育

力度，积极引导创新资源向民

营科技型中小企业集聚，组织

多场专利培训、技术交流合作、

科技金融对接等活动，企业研

发创新和专利产出的积极性不

断加强。针对企业创新能力较

弱的问题，我市还通过“走出

去”和“请进来”相结合的方式，

为企业和高校院所搭建合作的

桥梁，提高了企业的创新能力。

为壮大全市高新技术企业

集群，今年高新技术企业申报

工作启动后，市科技局对照高

新技术企业认定条件将企业进行分类，督促符合条件

的企业申报，并及时跟踪、上门辅导，帮助企业寻找差

距，解决问题，对申报材料

严格把关，确保申报材料

完整规范和企业申报的成

功率。高新科周雷森

禁烧秸秆保护环境禁烧秸秆保护环境

张秋红督查秸秆禁烧工作
本报讯 21日下午，市委副书记、宣

传部部长张秋红深入甘垛镇、三垛镇，督

查秸秆禁烧工作。她要求两镇干部群众

高度重视秸秆禁烧工作，思想上不能麻

痹懈怠，行动上真抓实干，确保秸秆禁

烧、还田及综合利用工作到位，为生态高

邮建设、“四城同创”作出积极贡献。

张秋红先后深入到甘垛镇、三垛镇

秋收的第一现场，查看了当地秸秆禁烧

的各项工作，了解了有关情况。张秋红在

督查中指出，近几年来，通过秸秆禁烧工

作的开展，各地都积累了一定工作经验，

有了一定的群众基础。尽管如此，今年秋

季秸秆禁烧工作，大家思想上还要高度

重视，不能麻痹懈怠，切实强化宣传，不

断提高认识；行动上要真抓实干，积极加

强督查，全面落实责任，确保工作到位；

要精心组织实施犁耕深翻工作，提高秸

秆全量还田质量；要把秸秆禁烧、还田及

综合利用工作有机地统一起来，确保“不

着一把火、不冒一处烟、不抛一条河”目

标任务的实现，全面打胜今年秋季秸秆

禁烧工作攻坚战。 张来根陆业斌

市政协专题视察居家养老服务工作
本报讯 22日下午，市政协专题视

察居家养老服务工作。市政协主席倪文

才，副主席李春青、肖伯群、王薇、张贵

龙，秘书长林荣岩参加活动。市委常委、

常务副市长徐永宝应邀参加活动。市委

常委、开发区党工委副书记汤学仁参加

相关视察活动。

目前，全市近83万人口中，60岁以

上老年人口达19.6万人。近年来，我市

不断加快养老服务设施建设步伐，至去

年底，共成立195个居家养老服务中心

（站），建成6家农村老年关爱之家、10

个日间照料中心，扶持社会组织建成了

虚拟养老院。今年，我市还将建成15个

以上居家养老服务中心（站），新建20个

老年人助餐点、5家以上日间照料中心、

2家农村老年关爱之家等。

视察汇报会上，在听取我市居家养

老服务体系建设情况汇报后，倪文才充

分肯定了近年来我市居家养老服务工作

取得的成绩。他指出，居家养老是民生幸

福工程的重要组成部分，在今后工作中，

民政部门要继续用好政策，做好各项工

作，向上争取更多的资金，进一步做好居

家养老服务工作；全市上下要通过各种

形式，加大宣传力度，大力营造尊老、敬

老的浓厚氛围，组织义工、志愿者队伍开

展爱老、敬老活动，让老人们得到社会更

多的关爱；要善于动用社会力量，让社会

组织或个人来参与养老服务体系建设，

扶持更多社会组织建成虚拟养老院，为

有需求的老人提供优质服务；要将城区

居家养老服务工作好的做法、经验带到

农村去，让农村老人一同享受改革带来

的成果，不断推进和谐社会建设。

徐永宝表示，将进一步完善居家养

老服务方式，不断丰富居家养老服务内

容，大力提升居家养老服务水平，建立健

全居家养老服务管理制度，使全市居家

养老服务逐步走上制度化、规范化的轨

道。

与会人员围绕如何进一步做好居家

养老服务工作提出各自的意见和建议。

会前，与会人员还现场视察了经济

开发区九园社区居家养老服务中心、多

益养老助残综合服务中心。 晓莉
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